

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CAÑO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 2

AÑO XLIII.—Número 13.386

Miércoles 10 de Noviembre de 1943

Precio del ejemplar, 25 céntimos

ENTREGA DE TITULOS ACADÉMICOS A LOS INGENIEROS DE LA PROMOCION 1943-44

El arzobispo Primado declara obligatoria la tarjeta de A. Católica en la Diócesis de Toledo

"A lo que no se contribuye con esfuerzo económico—dice—, se ama menos"

Toledo, 10.—S. E. reverendísima el arzobispo primado de España, doctor Pla y Deniel ha manifestado: «Declaro obligatoria la tarjeta de la Acción Católica en la diócesis de Toledo».

El primado ha hecho esta declaración ante los consiliarios de la Acción Católica de esta misma diócesis. Dice que las tres cuartas partes de los fracasos de muchas obras de apostolado se han debido a la falta de organización económica sólida. Santa Teresa, tan espiritual, era sumamente observante de la economía, como puede verse en el Tratado que escribió sobre «El arte de visitar conventos». Los consiliarios—continúa diciendo el doctor Pla—deben educar a nuestros pueblos aun para esta contribución económica. A lo que no se contribuye con el esfuerzo económico, se ama menos. El primado recaló igualmente la necesidad de los organismos cen-

trales de la Acción Católica, pues sin ellos no hay obra social posible.—Logos.

Los nuevos ingenieros de la nueva promoción 1943-44

Madrid, 10.—En el aula magna de la Escuela Especial de Ingenieros Industriales se ha celebrado esta tarde el acto de la entrega de los títulos académicos a los ingenieros de la promoción 1942-43.

Presidieron los subsecretarios de Educación Nacional y de Industria y Comercio, en representación de los respectivos ministros, acompañados del director de la Escuela, don Manuel Soto; del director general de Enseñanza Profesional y Técnica, señor Ferrero; secretario técnico del ministerio de Industria, rector de la Universidad, director de Industria, jefe nacional del S. E. U. y otras personalidades.

Comenzó el acto con la lectura por el subdirector de la Escuela de Barcelona, don Patricio Palomar, de una conferencia sobre «La industria española del cemento». A continuación se procedió a la lectura de los nombres de los caídos pertenecientes a esta promoción y, finalmente, el subsecretario del Departamento hizo entrega de los títulos académicos a 54 ingenieros industriales de esta promoción.—Logos.

La gran batalla en la zona de Kiev prosigue con igual encarnizamiento

En Crimea no hay más que combates locales

Los rumanos contraatacan al Sureste de Perekop

CARGAMENTO de lubricantes

Ha llegado a Bilbao el petrolero «Campero»

Bilbao, 10.—Ha zarpado para Aruba (Venezuela) el vapor de la C. A. M. P. S. A. «Calvo Sotelo», el cual recogerá allí gasolina para España.

Ha llegado de Aruba el petrolero «Campero», con tres mil toneladas de fuel-oil y dos mil de gas-oil, parte de la cual descargó en Pasajes.—Logos.

Acuerdos de la Comisión Central del Servicio de Libertad Vigilada

Madrid, 10.—Bajo la presidencia del subsecretario de Justicia y con asistencia de los directores generales de Seguridad y de Prisiones, del delegado nacional de Información e Investigación de Falange y de los representantes del capitán general de la primera región, del director general de la Guardia civil y del delegado de la Obra de la lucha contra el Poro, así como del subdirector general de Libertad Vigilada, se ha reunido la Comisión central del Servicio de Libertad Vigilada. Se estudiaron los diferentes problemas que se refieren a los censos de los libertos condicionales remitidos por las Juntas provinciales y locales, y se acordaron las normas de actuación a que las referidas Juntas deberán atenerse para que, en estrecho contacto entre sí, tengan pleno conocimiento de las dificultades que los referidos libertos se presentan, así como de su conducta político-social.

Entre varios asuntos, la Comisión aprobó los modelos de carnets y documentación de que han de ir provistos todos los libertos condicionales sin excepción, pues aquellos que no los posean sin justificación dentro del plazo que se determine, podrán perder los beneficios de la libertad condicional que vienen disfrutando.

En la sesión reinó un ambiente de franca cordialidad entre todos los representantes de los organismos del Estado y del Partido que integran la Comisión.—Logos.

En una mesa que se precie de española no debe faltar de postre la UVA DE ALMERIA

Gran Cuartel General del Führer, 10 (5 t.)—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: En Crimea no ha habido durante la jornada de ayer, más que combates locales.

Al Sureste de Perekop, formaciones rumanas han reconquistado en un contraataque, una altura perdida temporalmente. Los ataques enemigos contra la cabeza de puente de Jerson, al Suroeste de Dniepropetrovsk y al Norte de Krivoi Rog, en el frente del Dniéper, han terminado con un fracaso. De las ocho embarcaciones adversarias que lograron penetrar por la desembocadura del Dniéper, seis han sido hundidas por los patrulleros de la Marina y las dos restantes capturadas por las mismas unidades.

En la zona de Kiev, prosiguen en un vasto frente los encarnizados combates contra poderosas fuerzas enemigas, a pesar de las desfavorables condiciones atmosféricas. Al Oeste y al Noroeste de Kiev, nuestras tropas, que se defienden de las incansables tentativas de penetración realizadas por fuerzas adversarias superiores en número, se han instalado en nuevas posiciones. Un contraataque alemán, coronado por el éxito, al Suroeste de la ciudad, ha desencadenado encarnizados combates entre los elementos blindados. Fueron destruidos 45 carros soviéticos y reconquistadas varias localidades.

Al Noroeste de Smolensk, los soviets han prosigue también sus ataques. En tanto en ciertos lugares con-

tinúa la lucha contra fuerzas enemigas, que lograron abrir brechas locales; en otros puntos han sido liquidadas otras brechas por medio de contraataques.

También se han registrado ayer intensos combates al Sur de Nevel. Tras ganancias iniciales de terreno, los bolcheviques han sido rechazados en el curso de contraataques hasta sus posiciones de partida.

Se han distinguido especialmente en los duros combates del sector meridional del frente Este, la octava división blindada Brandeburgo-Westfaliana, mandada por el coronel Froelic, y la 48 división de Infantería brandeburguesa, a las órdenes del coronel Scheuerpflug.—Efe.

Fallecimiento del general francés Debeney, de resultas de un atentado

Vichy, 10 (5 t.)—A consecuencia de las heridas recibidas en el atentado terrorista perpetrado contra su persona, ha muerto el ex jefe del Estado Mayor del Ejército francés, general Debeney. El fallecimiento ha ocurrido en el Hospital municipal de Bresse, donde fué internado el general Debeney después del atentado.

El mariscal Pétain y el presidente Laval han transmitido su pésame al hijo del finado y enviarán representantes a los funerales.—Efe.

FIRMA DEL ACUERDO DE RECONSTRUCCION Y AYUDA A EUROPA

Roosevelt pone de relieve la importancia de la reunión de los 44 delegados

Washington, 10 (5 t.)—Ha sido firmado hoy, en la Casa Blanca, por los delegados de las cuarenta y cuatro naciones que participan en la Conferencia de reconstrucción y ayuda de Europa, un acuerdo en el que se establece la primera organización ejecutiva de las naciones unidas. Los delegados firmaron el acuerdo por orden alfabético. Los embajadores de Inglaterra y la U. R. S. S. lo hicieron en nombre de sus respectivos Gobiernos y el Presidente Roosevelt en el de los Estados Unidos. Los delegados estrecharon sucesivamente la mano de Roosevelt.—Efe.

Manifestaciones de Roosevelt

Washington, 10 (5 t.)—Roosevelt ha puesto de relieve en la conferencia de Prensa la importancia que tiene la reunión, en el Atlántico, de la Conferencia administrativa de reconstrucción y ayuda a Europa. La primera tarea, dijo, será la de reintegrar a su estado normal a las poblaciones hambrientas. La de reconstrucción será una labor de más alientos. Se necesitará, añadió, exportar semillas, maquinaria, herramientas agrícolas, etcétera, aunque no todo aquello que una nación necesita para volver a su nivel económico normal. Esta es una tarea que incumbe a las naciones interesadas.—Efe.

Ha muerto en París el gran duque Boris de Rusia

Vichy, 10 (5 t.)—La radio anuncia que ha fallecido en París el gran duque Boris de Rusia, primo del último Zar Nicolás II.—Efe.

LA IMPORTANTE LABOR DE LOS SECRETARIOS SINDICALES

La importancia de la labor que han de desarrollar los secretarios técnicos sindicales—de la que ya hemos hablado en un próximo pasado editorial—se desprende de la misma trascendencia de la organización sindical. Esta importancia estriba en un hecho principalísimo y es que a esta organización sindical pertenecen todos los productores de España y extiende, por tanto, su radio de acción por todo el territorio nacional. De aquí el interés verdaderamente esencial que ofrece la existencia de un Cuerpo técnico encargado de dar a la obra los caracteres precisos de eficacia y continuidad, ya que estos técnicos desempeñarán su labor en los Sindicatos locales y provinciales, elementos básicos de la organización. Este Cuerpo técnico es el de los secretarios sindicales, del que venimos ocupándonos con motivo del nuevo concurso-oposición convocado por la Delegación Nacional de Sindicatos.

Para la demostración de esta eficacia no tenemos que acogerlos a la pura teoría. La citada Delegación Nacional de Sindicatos convoca ya un primer concurso-oposición y ya hay, por tanto, una experiencia segura de lo que puede alcanzarse por medio de los secretarios sindicales designados por esta forma de selección. Esta selección la exige la misma tarea encomendada al secretario sindical. El es el que ha de asesorar al jefe de quien dependa de todas las cuestiones relacionadas con la organización civil, dar fe en actos y acuerdos, desempeñar la jefatura de oficinas y servicios administrativos,

resolver cuantos asuntos le sean encomendados por los jefes sindicales, sustituir a éstos en casos determinados, y, en general, la dirección del régimen técnico-administrativo de todo el organismo sindical.

De esta sencilla enumeración de funciones se desprende la importancia de este seguido concurso-oposición convocado por la Delegación Nacional de Sindicatos, que va a incrementar el número de personas capacitadas que en el desempeño de su misión darán prestigio y continuidad a la obra sindical. A estos técnicos y especialistas se les concede una jerarquía en el escalafón general del Estado y su carácter de permanencia e inamovilidad aseguran una labor de continuidad que es la que precisamente da todo su valor a este Cuerpo técnico de secretarios sindicales. Todo ello es necesario para la mejor marcha de nuestra economía nacional en la que desempeña un papel fundamentalísimo la organización sindical.

NO PIERDE INTENSIDAD LA BATALLA QUE SE LIBRA AL OESTE DEL VOLTURNO

Aliados y alemanes se atribuyen mutuamente poderosos ataques y contraataques

Comunicado aliado

Ejército de Tierra: Las tropas del octavo Ejército han mejorado las posiciones conquistadas. Sus destacamentos de reconocimiento han desplegado actividad a todo lo largo del frente. En ciertos sectores de vanguardia se han realizado avances, a pesar de las numerosas destrucciones efectuadas por el enemigo.

Las operaciones del quinto Ejército se han visto entorpecidas por el mal tiempo. Se registró fuerte oposición adversaria y fueron rechazados varios contraataques. Actividad de patrullas por ambas partes.

Ejército del Aire: Bombardeos pesados de la aviación del Noroeste de África, escoltados por cazas de gran radio de acción, atacaron ayer los objetivos de Villar Perosa y Génova. Nuestros cazas y cazas-bombarderos han atacado la navegación mercante y

los emplazamientos artilleros próximos a Durazzo (Albania), en tanto que otras formaciones atacaban los transportes motorizados, posiciones de artillería, puentes, depósitos y trenes a retaguardia de la línea de combate.

Durante la noche del 8 al 9 de Noviembre, nuestros bombarderos ligeros ametrallaron y bombardearon las comunicaciones ferroviarias y los transportes motorizados. En el curso de todas estas operaciones, fueron destruidos dos aparatos enemigos. Todos nuestros aviones han regresado. Se confirma ahora que otros 26 aparatos enemigos fueron destruidos durante la incursión del 2 de Noviembre contra Wiener Neustadt, lo cual eleva la cifra total de aviones derribados a 56. La noche última han sido atacados el puente y la vía férrea de Poniassiev por nuestros bombarderos nocturnos.—Efe.

Referencia alemana

Italia del Sur: Prosigue sin perder intensidad, la batalla defensiva del Oeste del Voltorno. Las repetidas tentativas de los anglo-norteamericanos, que lanzan grandes fuerzas contra nuestras posiciones de altura, especialmente cerca de Mignano y Venafro, se han estrellado frente al fuego de nuestra defensa. Nuestros encarnizados contraataques nos han permitido cerrar o liquidar algunas brechas locales. Han sido capturados prisioneros.

Poderosas formaciones de la Luftwaffe han atacado anoche, una vez más, la base enemiga de Nápoles, logrando impactos directos en barcos e instalaciones portuarias.—Efe.

El fallecimiento del vicepresidente de la Real A. de Ciencias

Un funeral presidido por el ministro de E. Nacional

Madrid, 10.—Presididos por el ministro de Educación Nacional se ha celebrado esta mañana, a las once, un solemne funeral incorpore inspeccionado por el alma del vicepresidente de la Real Academia de Ciencias don Miguel Vegas, fallecido ayer. Presidieron, con el ministro, el secretario de la Academia señor Torroja; el catedrático y académico, señor Valdés; el director de la Junta Técnica Nacional de Acción Católica, señor Martín Artajo; el rector de la Universidad Central, don Pío Zabala, y el presidente nacional de la Juventud de Acción Católica, señor García de Pablos. Tanto a los funerales como al entierro, que se verificó a continuación, asistieron numerosas personalidades de la Ciencia y gran número de dirigidos y afiliados a la Acción Católica, de cuya Junta central fué presidente el señor Vegas en tiempos del cardenal Reig.—Logos.

Un vecindario murciano ejemplar en cuanto a laboriosidad

Y su Comisión gestora, en orden a cuestiones urbanísticas

Murcia, 10.—En Abanilla, la Comisión gestora municipal va a acometer la construcción de un grupo escolar de diez grados, y la reforma del Ayuntamiento y del parque, la trágica de la ermita de San Antón. El pueblo de Abanilla es eminentemente agrícola e industrial. Todos los vecinos tienen un trozo de terreno para cultivar, y en el aspecto industrial tienen la confección de caperzas en la que trabajan cuatro mil personas del pueblo y de las aldeas cercanas.—Logos.

La victoria japonesa en Bougainville tendrá repercusiones inmediatas

Melbourne habla hoy de la gran batalla

Madrid, 10.—(Especial de la Agencia Logos para EL ADELANTADO DE SEGOVIA):

El Japón ha despertado del letargo en que parecía sumido después de la triunfal campaña que le colocó a las puertas de Australia, y a la reacción de sus tropas al Norte de Finschhafen ha seguido la impresionante victoria de su aviación en la batalla aeronaval que ha tenido lugar al Sur de Bougainville, cuyo resultado ha sido el hundimiento, o puesta fuera de combate, de quince barcos de guerra aliados, entre los que figuran, según el comunicado oficial del Gran Cuartel Imperial, cuatro acorazados y ocho cruceros. Era de esperar que los japoneses extremasen la defensa en las últimas islas que siguen en su poder, del archipiélago Salomón, y especialmente en Bougainville, la más importante de todas, no sólo por su extensión, sino también por su posición estratégica, flanqueando por el Este las de Nueva Bretaña y Nueva Irlanda. Para ello procedieron a la evacuación de las pequeñas islas de Mono y Stirling, que constituían un objetivo fácil para los aliados, reagrupando las guarniciones de las islas principales. Como consecuencia de estas medidas, el desembarco realizado por

norteamericanos y australianos en la región occidental de Bougainville sólo logró un pequeño éxito inicial, pues tan pronto pasó el efecto de sorpresa, las tropas desembarcadas fueron violentamente atacadas, quedando en difícil situación, ante lo cual, el mando aliado del Pacífico meridional, decidido a realizar una operación para reforzar considerablemente las cabezas de puente establecidas, envió numerosos transportes protegidos por potentes fuerzas navales y aéreas contra las que la aviación japonesa ha obtenido un éxito sin precedentes.

El revés aliado ha sido negado por Knox, secretario de Marina norteamericano. Sin embargo, sea cual fuere el resultado de la gran batalla aeronaval, un hecho resulta: la difícil situación de las tropas desembarcadas en Bougainville. Por otra parte, la victoria de que dan cuenta los partes oficiales del Cuartel General Imperial japonés, tiene tal importancia, que no pueden pasar muchos días sin que los acontecimientos demuestren lo que haya de cierto, pues si las pérdidas aliadas son tan graves como se ha anunciado, repercutirán inmediatamente en la marcha de la guerra en el teatro de operaciones del Pacífico meridional, ya que la gran despropor-

DECLARACION JAPONESA

Tokio, 10 (2 t.)—Refiriéndose a la batalla aérea de Bougainville, el portavoz del Gobierno nipón ha declarado hoy en la conferencia de Prensa que, una vez más, las fuerzas japonesas «han hablado el único lenguaje que entiende el enemigo». El enemigo ha de ver forzosamente que los nipones hemos logrado este éxito con la ayuda de algunos aviones solamente. Continúa en Bougainville la persecución de las fuerzas adversarias, y es de esperar que sean publicados otros comunicados.—Efe.

DECLARACION ALIADA

Melbourne, 10 (5 t.)—El comunicado oficial del Cuartel general aliado del Suroeste del Pacífico anuncia el desembarco de tropas y aprovisionamientos nipones al Norte de la cabeza de puente establecida por los fusileros de la Marina norteamericana en Bougainville el 6 de Noviembre. Añade que las fuerzas aéreas y terrestres de los aliados se han lanzado al ataque y se está librando una encarnizada batalla.—Efe.

Nueve contraataques alemanes

Londres, 10 (5 t.)—Después de la lectura del comunicado oficial, la radio de las naciones unidas de esta ciudad ha difundido hoy el resumen siguiente de la situación: Se anuncia oficialmente en el Cuartel general de las fuerzas aliadas que en el frente del quinto Ejército el enemigo contraatacó nueve veces en las últimas veinticuatro horas. La presión es especialmente fuerte en Venafro. El quinto Ejército mantiene en todos los puntos sus líneas, hace prisioneros e inflige elevadas pérdidas al adversario.

El octavo Ejército avanzó ayer en ciertos puntos y conquistó Castiglione y Caroville, a seis kilómetros y medio al Oeste de Bagnoli. El octavo Ejército conquistó, además, Forli del Sannio.—Efe.

El quinto Ejército ataca la línea de invierno alemana

Argel, 10 (5 t.)—El quinto Ejército encuentra enfermo de gravedad el obispo de Tortosa

Tortosa, 10.—Ha caído en la dolencia que le aqueja, el obispo de esta diócesis doctor Félix Pilbail. Anoche el médico que le asiste, doctor Llorca, le practicó una sangría, siendo su estado de gravedad. Esta mañana el prelado ha recibido la comunión de manos del vicario general de la diócesis. A la ceremonia asistieron numerosos fieles.—Logos.

Se encuentra enfermo de gravedad el obispo de Tortosa

Tu interés, empresario, está en cumplir puntualmente la Ley del Subsidio de Vejez. Así evitarás el recargo de un diez por ciento sobre las cuotas

Aumentan los contraataques alemanes en el Este

El mando alemán parece dispuesto a conservar Crimea

Los soviets tratan de cercar a las fuerzas del Reich en el gran arco del Dniéper

Berlín, 9 (noche).—La región de Nevel sigue atacada constantemente por los soviets, que alimentan las luchas con nuevas reservas, sin que hasta ahora pueda verse si persiguen una ruptura del frente en gran estilo en dirección al Duna central o si pretenden arrollar las líneas alemanas próximas entre Nevel y el lago Ilmen, por una parte, y Nevel y la autopista Smolensko-Minsk, por otra. El enemigo ha concentrado considerables fuerzas en este sector, aun cuando no cabe la menor duda de que la masa del Ejército soviético, especialmente sus unidades de tanques y motorizadas, está concentrada en el sector meridional del frente, principalmente en la región de Kiev, donde la batalla continúa con inusitada violencia y el mando rojo se esfuerza en ensanchar la región de penetración por medio

de ataques realizados en forma de abanico. En la dirección Noroeste, en la carretera de Korosten, los soviets no realizaron ningún progreso digno de mención durante la última jornada. Más hacia el Oeste llegaron a la pequeña ciudad de Marakov. Los bolcheviques desarrollan por el momento escasa actividad en el límite septentrional de la estepa nogáica; mas numerosos indicios parecen indicar que concentran considerables fuerzas al Sur de Cherson, de lo que puede deducirse que próximamente intentarán en este sector forzar el paso del Dniéper. Una tal acción del Ejército de Tolbuchin estaría relacionada con el avance de Norte a Sur que desde Kiev intenta el Ejército del general Wafutin. Ambos movimientos serían los brazos de una gran tenaza dirigida contra las fuerzas alemanas que se encuentran en el gran arco del Dniéper.

Laval trata de reformar el Gobierno

Berlín, 9.—Refiriéndose a la reforma del Gabinete francés, el portavoz de la Wilhelmstrasse declaró que no se poseen nuevas informaciones. Agregó que es cierto que desde hace algún tiempo se sabe que el jefe del Gobierno francés, Pierre Laval, estudia la posibilidad de reforma del Gobierno mediante el nombramiento de nuevas personalidades para desempeñar puestos políticos y administrativos, pero se ignora si esos planes han madurado ya. Señaló el portavoz que se puede suponer con seguridad que tal plan de reforma no se encuentra a discusión en el curso político del Gobierno Laval.—Efe.

DE GAULLE SUSTITUYE A GIRAUD EN LA PRESIDENCIA DEL COMITE FRANCES DE LIBERACION

Londres, 9.—La radio de Argel ha difundido el siguiente decreto del Comité francés de Liberación Nacional, de fecha 6 del corriente: «A partir del 9 de Noviembre, el Comité francés de Liberación Nacional quedará constituido en la forma siguiente: Presidente, general De Gaulle; comisarios de Estado, general Catroux, André Philip y André Keilner; Negocios Extranjeros, René Masagni; Interior, Emmanuel Dastier; Guerra y Aeronáutica, André le Troquer; Marina, Louis Jacquinot; Colonias, René Plevin; Finanzas, Mendes France; Información, Henri Bonnet; Comunicaciones y Marina Mercante, René Mayer; Prisioneros y Deportes, Henri Tremp; Trabajo y Previsión Social, René Capitan; Instrucción Pública, René Capitan, y Producción y Comercio, André Liethelm.» Esta nueva constitución no afecta para nada a las funciones del general Giraud, que continúa con el mando de las fuerzas supremas. El nuevo Comité se reunirá mañana.

de ataques realizados en forma de abanico. En la dirección Noroeste, en la carretera de Korosten, los soviets no realizaron ningún progreso digno de mención durante la última jornada. Más hacia el Oeste llegaron a la pequeña ciudad de Marakov. Los bolcheviques desarrollan por el momento escasa actividad en el límite septentrional de la estepa nogáica; mas numerosos indicios parecen indicar que concentran considerables fuerzas al Sur de Cherson, de lo que puede deducirse que próximamente intentarán en este sector forzar el paso del Dniéper. Una tal acción del Ejército de Tolbuchin estaría relacionada con el avance de Norte a Sur que desde Kiev intenta el Ejército del general Wafutin. Ambos movimientos serían los brazos de una gran tenaza dirigida contra las fuerzas alemanas que se encuentran en el gran arco del Dniéper.

Kiev, centro de gravedad número uno

Berlín, 9.—El centro de gravedad número uno sigue, como anteriormente, en el sector de Kiev. La creciente intensidad de la lucha en el mismo es el resultado de haber mostrado los alemanes una obstinación todavía mayor que hasta el presente. Cada paso que dan los soviets, les cuesta bajas innumerables y grandes pérdidas materiales. En la práctica, todas sus tentativas de empujar a los alemanes hacia el Oeste y Suroeste han fracasado, de lo que no debe inferirse de plano que los alemanes hayan renunciado a la táctica aplicada durante toda la campaña de este año, apareciendo más bien que su resistencia móvil tiene por objeto no dar tiempo al enemigo para sentar sus reales. En las puertas de Crimea no tuvieron tampoco ayer éxito los rusos. Por lo demás, todas las medidas tomadas ahora en el sentido de defensa de la península indican que los alemanes piensan conservar el «portaaviones fijo del mar Negro».

Aumentan los contrataques

Berlín, 9.—La Oficina Internacional de Información comunica acerca de la situación en el frente del Este: Ayer hubieron las fuerzas alemanas de ceder ligeramente en los grandes combates del istmo de Crimea y del sector de Kerch, así como en el bajo Dniéper y en la curva de este río, en el que también insistieron durante la jornada los bolcheviques en sus intentos.

Recordamos la obligación que tienen los hoteles, restaurantes, etc., de utilizar para postre, en una de las comidas al día, el *subrosissimo* fruto que es la uva de *Almería*: Uva de gran poder nutritivo, que antes, en los mercados del exterior era oro de España y que ahora los españoles consumirán por deber y por gusto

EL VIII EJERCITO ha capturado Trivento, en Italia

Dispuestos al asalto total contra la "línea de invierno"

Londres, 9 (noche).—El octavo ejército ha capturado la ciudad de Trivento, en el sector central, según ha anunciado la radio de Argel. Trivento—añadió—se encuentra a 25 kilómetros al Nordeste de Campobasso, en la orilla meridional del río Trigno, y más de 30 kilómetros al interior.—Efe.

Londres, 9.—Resumen de la situación militar en Italia:

«El grupo de ejércitos del general Alexander se vuela a todo lo largo del frente, dispuesto al asalto total contra la «línea de invierno», desde lo que los alemanes defienden el camino de Roma. Las declaraciones hechas por los prisioneros alemanes no dejan ninguna duda de que el Alto Mando alemán proyecta mantener por mucho tiempo esta línea, formada por los ríos Sangro y Garigliano, con los Apeninos en el centro. Sin embargo, el flanco derecho del octavo ejército tiene ya posiciones que dominan el río Sangro, la barrera defensiva más potente que se ha encontrado en Italia.»—Efe.

EMPRESAS P. A. I.

El Subsidio que deberás pagar a tus trabajadores a partir de primero de Agosto será el acordado en la nueva escala decretada con fecha 27 de Julio de 1943. Si ignoras la cuantía del mismo, consúltala a las Delegaciones de Subsidios Familiares.

ROOSEVELT ANUNCIA UN ACUERDO DE LAS NACIONES UNIDAS PARA ABASTECER A LAS REGIONES LIBERADAS

(Viene de la página 4.)

viveres hasta que en la reanudación de las ocupaciones pacíficas permita a los pueblos libertados asumir el peso entero de su propio abastecimiento. Incumbirá a la U. N. R. R. A., en primer lugar, asegurar la repartición equitativa de los aprovisionamientos disponibles entre todos los pueblos libertados y, en segundo lugar, conjurar la mortalidad que podría producirse como consecuencia del hambre o del frío entre estos pueblos. Sería para nosotros una ironía suprema alcanzar la victoria y permitir el caos mundial, simplemente porque no estuviéramos dispuestos para hacer frente a lo que nos espera.»

Ayuda a la población civil liberada

«Conocemos las necesidades humanas que seguirán a la liberación. No solamente es humano y caritativo por parte de las naciones unidas proveer de medicamentos, viveres y otras cosas necesarias a los pueblos liberados, sino que es evidentemente su propio interés: de necesidad estratégica militar. Hemos tenido casi un año de experiencias en el Africa francesa y, más tarde, la experiencia de Sicilia e Italia. En el Norte de Africa las naciones unidas prestaron ayuda bajo la forma de simientes y material agrícola, lo que permitió a la población aumentar sus cosechas. Actualmente el Africa del Norte francesa puede satisfacer virtualmente todas sus necesidades. Además satisficemos las necesidades importantes de las fuerzas armadas aliadas en el Norte de Africa, en Sicilia y en Italia y facilitamos gran parte de la mano de obra civil, que ayuda a nuestras propias fuerzas a la carga y descarga de los barcos. La ayuda prestada a la po-

blación civil liberada del Africa del Norte fué empresa común de la Gran Bretaña y los Estados Unidos.»

Medidas suplementarias para ganar la guerra

«Hemos actuado junto con otras naciones unidas para vencer al enemigo común por la aportación de nuestra producción y nuestros demás recursos para vencer al enemigo común. Hemos obrado de concierto con las naciones unidas restantes y de pleno acuerdo en los combates en tierra, mar y aire. Estamos ahora a punto de adoptar una medida suplementaria en las acciones combinadas que son necesarias para ganar la guerra y poner los cimietnos de una paz estable. Como en la mayor parte de las cosas difíciles y complejas de la vida, las naciones aprenderán a trabajar juntas solamente trabajando juntas. ¿Por qué? Porque tienen fines comunes. Esperamos firmemente que la firma de este acuerdo por todas las naciones unidas estrechará más firmemente su unión. Tal es el espíritu y tal es la acción positiva de las naciones unidas en el momento en que nuestra potencia militar se hace predominante y en que nuestros enemigos están siendo rechazados en el mundo entero. En la derrota o en la victoria, las naciones unidas no se han apartado jamás de su adhesión a los principios básicos de libertad, tolerancia, independencia y seguridad.»

Mañana—concluyó el Presidente norteamericano—la U. N. R. R. A. celebrará su primera conferencia y dará sus primeros pasos audaces hacia la realización práctica de la liberación de la necesidad. Las fuerzas de las naciones unidas marchan hacia adelante, y los pueblos de las naciones unidas marchan a su lado.»—Efe.

DECLARA CHURCHILL: SERIAMOS DIGNOS DE VITUPERIO SI CREYESEMOS EN UN PROXIMO HUNDIMIENTO ALEMAN

(Viene de la página 4)

ta a los pensamientos y esfuerzos de cualquiera de las naciones aliadas en la tarea suprema que se halla ante nosotros, es decir, la de reducir a polvo y ruinas a nuestros enemigos mortales. (Aplausos).

La campaña de 1944 será la más dura

Parto incluso de la suposición de que la campaña de 1944 en Europa será la más dura, y para los aliados occidentales la más costosa en vidas humanas de todas las que han sido libradas hasta ahora. Todos nosotros debemos arrear para esta labor y contener nuestros nervios para conducir a buen fin. No es el momento de descansar ni de dejarse llevar por los dulces pensamientos de las alegrías de paz y de victoria. Hitler tiene todavía 400 divisiones bajo su mando o su dominio.

«Las tropas alemanas—destacó Churchill—combaten en todos los puntos donde nos enfrentamos con ellas con su antigua habilidad. Nos esperan aun los azares de grandes batallas.»

Probables ataques contra Inglaterra

Además no podemos excluir la posibilidad de nuevas formas de ataque contra esta isla; en los meses pasados nuestros aviones han vigilado todos los signos de preparación de estos ataques. Pase lo que pase no será afectada la fase final de la guerra. Pero si se producen estos ataques, exigirán ciertamente la mayor eficiencia y la mayor abnegación por parte de la defensa pasiva y de la defensa metropolitana y exigirán que sean dadas nuevas pruebas de esta firmeza y de este valor de que tiene fama la nación británica.

No es el momento de dividir la unión promoviendo violentas cuestiones de la política de los partidos. (Aplausos.)

Nuestra tarea de guerra no ha terminado

Debemos guardar nuestro sentido de las proporciones. No debemos perder ni un solo momento el sentimiento y la consciencia de urgencia y de crisis, que deben seguir inspirándonos, aunque estemos en el quinto año de guerra. Debemos marchar adelante en nuestro esfuerzo incansable, en cada minuto de vida que nos haya sido concedido. (Aplausos.) No podemos excluir de nuestro espíritu, ni es necesario que lo hagamos, la convicción de que la victoria será ciertamente alcanzada y que no solamente Alemania, sino también el Japón, se verán obligados a capitular sin condiciones. No es necesario que excluyamos esto de nuestro espíritu, pero esto no quiere decir que nuestra tarea de guerra haya terminado.

La organización de la paz

Lo que se llama ganar la guerra comprende otro deber formidable y de orden práctico. Así como en tiempos de paz deben estar preparados los planes de guerra y las medidas de defensa, en tiempos de guerra debemos velar porque la victoria no sea seguida por la confusión y el caos. Considero que forma parte de los deberes y de la responsabilidad del Gobierno nacional el trazar planes vastos y prácticos para asegurar que en los años que sigan inmediatamente a la guerra habrá alimento, trabajo y hogar para todos.

El Gobierno de Su Majestad concentra en estos momentos toda la energía que puede distraer de la lucha actual en esta labor. La política de guerra sería incompleta, y en verdad quedaría mancillada si no fuera acompañada por una política de alimentación, trabajo y hogar durante el período que siga a la victoria para los hombres y mujeres de las fuerzas combatientes. Considero que esta hora es la más alentadora y más emocionante que cualquiera de las que hemos atravesado.

1944, punto culminante de la guerra

Puedo ser asegurado razonablemente que, a menos que cometamos cualquier grave error de estrategia, el año 1944 verá el punto culminante de la guerra europea. A no ser que suceda algún acontecimiento más feliz de aquellos con los que tenemos derecho a contar, o que la mano de la Providencia sea dirigida por alguna suprema misericordia, el año 1944 verá el mayor sacrificio de vidas humanas por los ejércitos británicos y norteamericanos y serán libradas en él batallas más grandes y más costosas que las de Waterloo o Gettysburg. Entrará el dolor en numerosos hogares del Reino Unido y de la gran República de los Estados Unidos.—Efe.

Hitler recibe al jefe del Gobierno búlgaro

A la conferencia asistieron ministros de N. Extranjeros de los dos países

Berlín, 9.—El día 5 del actual recibió el Führer al presidente del Consejo de Bulgaria, Bojiloff, y al ministro de Negocios Extranjeros del mismo país, Chichmanoff, con quienes celebró una conversación relativa a todas las cuestiones de interés para el Reich y Bulgaria. La entrevista, a la que por parte alemana asistió el ministro von Ribbentrop, así como el feldmariscal Keitel y el general Jodl, llevó el sello de cordial comprensión y tradicional amistad de los dos países. Después de la recepción por el Führer las personalidades búlgaras fueron huéspedes de von Ribbentrop, prosiguiendo la amistosa explicación, que terminó en el curso de la tarde. Efe.

LAS BEBIDAS ALCOHOLICAS SE ESTAN ACABANDO EN NORTEAMERICA

No tienen "whisky" y el coñac español vale 5 dólares la botella

Nueva York, 9.—En muchos almacenes de bebidas alcohólicas de esta ciudad han aparecido cartelitos que dicen: «No tenemos «whisky» importado», carencia o escasez que se extiende a todo el área nacional. Las provisiones de «whiskys» domésticos se hallan igualmente muy mermadas, pues se está bebiendo desde hace casi dos años sobre las reservas, ya que la destilación de alcohol bebestible fué paralizada a raíz de la guerra con objeto de dedicar íntegramente la labor de esta industria al esfuerzo bélico.

Hoy Estados Unidos tiene más de cuatrocientos millones de galones de alcohol bebestible almacenados. Pero estas existencias no podrán renovarse hasta que se restablezca la paz. Si la guerra se prolongase, los norteamericanos estarían amenazados de un régimen seco. Existe un déficit que se compensa con importaciones de alcohol mejicano, cubano o portorriqueño.

Tanto o más que el «whisky» escasea la ginebra. Se vende corrientemente la ginebra cubana, que es de calidad inferior a la que se expendía antes.

Todavía abundan los vinos de California, los rones de Cuba y Puerto Rico y el coñac español, con precios que oscilan alrededor de los cinco dólares la botella. Los almacenes tienen gran demanda del jerez español, que no siempre se encuentra, y que vale entre tres y cinco dólares la botella, y sus imitaciones de California, así como las del vino de Oporto, que están conquistando una gran clientela.

PRIMER ANIVERSARIO DEL JOVEN

Don Nicasio Prieto Mateos

Falleció el 12 de Noviembre de 1942
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

El funeral que se oficia el día 12, a las nueve, en la iglesia de Santo Tomás, será aplicado en sufragio del alma del finado.
Sus desconsolado padres don Mauricio Prieto y doña Juana Mateos; hermanos, hermanos políticos y demás familia,
Agradecerán a sus amigos y personas piadosas la asistencia.

Isacio Sigüero Priego
Medicina general
Conchas, 1, pral.
Frente al Hospital Militar
CONSULTA DE 3 a 5
Censura sanitaria S. G. 58.

Manuel Herrero Martín
MEDICO
Especialista en niños
Consulta de tres a seis
Plaza del Corpus, 8, principal, 8
TELEFONO 281
SEGOVIA
Censura Sanitaria S. G. 10

J. CAMPS BURON
De la Lucha Antituberculosa Del Estado
De la Clínica del profesor Jiménez Díaz
Del Centro Colapsoterápico de Madrid
Ex Director del Sanatorio antituberculoso de Las Navillas (Segovia)
PULMONY CORAZON
Consulta los jueves de 11 a 1 y 1/2 y de 3 y 1/2 a 5 y 1/2 en Marquésdel Arco, 24. Consulta del Sr. Soteras. Teléfono 300
Censura sanitaria S. G. 54.

D. Vidacchea
MEDICO OCULISTA
Consulta diaria de once a dos y de tres y media a cinco
Calle de Colón, 5. Teléfono 302. Segovia
Censura Sanitaria S. G. 9

L. LEON
Especialista de garganta, nariz y oídos
Del Hospital de San Carlos de Madrid
Consulta los jueves de once a una y de tres a cinco
Juan Bravo, 2, segundo izquierda
(Edificio del Banco Castellano)
Censura sanitaria S. G. 14

¿Hace mal tiempo?
La película ISOPAN "Agfa," permite fotografiar SIEMPRE
PERFUMERIA VELASCO
Isabel la Católica, 2. Teléfono 260.

Fresneda de Cuéllar
Subasta de piña albar
El día 25 del actual y hora de las once, se celebrará en estas Casas Consistoriales la primera subasta del aprovechamiento del fruto de piña albar, consistente en 800 hectólitros, bajo el tipo de tasación de OCHO MIL PSETAS.
Se llevará a efecto la misma por el sistema de pliegos cerrados, reintegrados con 4,50 pesetas, y se presentarán en la Secretaría del Ayuntamiento el mismo día, desde las nueve hasta las diez y media.
Fresneda de Cuéllar, 4 de Noviembre de 1943.—El alcalde, León Martín.

Emilio Lasala Suquivilde
Abogado. Corredor de Comercio colegiado. (Notario mercantil).
Agente de préstamos para el Banco Hipotecario de España
Daouz, 4, 2.º. Telf. 185. Segovia
Compra y venta de toda clase de valores (los títulos adquiridos con su intervención son irrevocables conforme al artículo 545 del Código de Comercio). Cuentas de crédito y préstamos con garantía de valores y personal. Suscripciones a todas las emisiones.
Banco Hipotecario de España
Préstamos amortizables con primera hipoteca, a largo plazo, sobre fincas rústicas y urbanas hasta el 50 por 100 de su valor, con facultad de reembolsar en cualquier momento, total o parcialmente, el capital que se adeude.

GABARDINAS para caballero.
GABARDINAS para niños.
GABANES de paño.
GABANES de cuero.
PELLIZAS de paño.
PELLIZAS de cuero.
Extenso surtido y precios moderados en casa **Germán Elías.** Juan Bravo, 48
Teléfono 217.

LA ARAGONESA
Pone en conocimiento a su clientela y al público en general que ya ha recibido el inmenso surtido de abrigos que estaba esperando. Últimos modelos.
San Francisco, 6 y 8 y Juan Bravo, 29.

SALVADOR HEREDERO
Rayos X. Diatermia. Luz Ultravioleta
Consulta diaria
SEBULCOR Segovia
Censura Sanitaria S. G. 49.

PRODUCTOS DE GRAN BELLEZA Y ALTA CALIDAD EN EL CAPRICHIO
Cervantes, 2. Teléfono 283.

Al mal tiempo... Manos estropeadas. Evítelo con JABON DE GLICERINA IRIS-Perfumería
Juan Bravo, 52. Segovia. Teléfono 216.
Seguimos obsequiando a nuestra clientela.

CERVANTIS
N.º 1000
M.º 1000
R.º 1000
S.º 1000
T.º 1000
U.º 1000
V.º 1000
W.º 1000
X.º 1000
Y.º 1000
Z.º 1000

ABRIGO PIELES
reformas, curtidors, tintes. Precios económicos. Bola, 13, MADRID.

TOLDOS DE LONA
impermeables, en alquiler y venta, para cubrir vagones, camiones, mercancías al descubierto, etc.

SANCHEZ MOÑITA, HIJO
Oficinas: Prior, 5 pral. Telf 1270
Almacenes: Los Zúñiga, 4 Apartado 69
Telegramas: «Hisañita». Salamanca
PUBLICIDAD R. E. I. Salamanca

Melchor Giménez
ELECTRICISTA
Se hacen instalaciones de todas clases. Materiales y contadores para estas lámparas de 10 a 1.000 vatios
SANTA MARIA DE NIEVA

Bar Lazaro
Para apreciar los vinos de calidad, es necesario tomarlos con las riquísimas **TAPAS CALIENTES** que sirve el **Bar Lazaro** Inmenso surtido en mariscos A la hora del vermouth visite el **Bar Lazaro** Muerte y vida, 7 Teléfono 653

El octavo Ejército domina el río Sangro

Argel, 10 (2 t.).—La radio de esta capital anuncia que el octavo Ejército aliado domina el río Sangro—la línea defensiva de invierno de Rommel—a lo largo de seis millas de frente. Añade que han sido ocupadas importantes localidades en la orilla septentrional del río Trigno.—Efe.

«La garantía de la victoria se encuentra en manos alemanas»

Berlín, 10 (2 t.).—Comentando el último discurso del Führer, el «Berliner Börsen Zeitung» declara en un artículo titulado «La garantía de la victoria se encuentra en manos alemanas», que Adolfo Hitler conoce todos los factores de orden militar y moral y todos los detalles necesarios para poder emitir un juicio exacto de la situación. Añade que la clave de la victoria se encuentra no sólo en los frentes de combate, sino también en las industrias de guerra.—Efe.

Probable conferencia de Roosevelt, Churchill y Stalin

Nueva York, 10 (2 t.).—Se cree que Roosevelt se reunirá con Churchill y Stalin, para la celebración de una conferencia, según las informaciones que recibe de Washington el «New York Times».—Efe.

Eden en Londres

Londres, 10 (2 t.).—El ministro de Asuntos Exteriores, Eden, ha llegado hoy a Inglaterra, de regreso de la conferencia de Moscú.—Efe.

La más grande victoria naval japonesa desde Pearl Harbour

La estrategia actual del Japón comparada con su política de la ante guerra

Tokio, 9.—Como la más grande victoria naval japonesa desde Pearl Harbour, se califica en Tokio la batalla de Bougainville, sobre cuyas proporciones ya ha hecho indicaciones detalladas el Cuartel general imperial japonés. Acerca del número de unidades hundidas, puede subrayarse la importancia de las fuerzas aéreas en estas luchas. Tanto la resolución norteamericana de realizar un ataque general contra las posiciones japonesas, como la aceleración de la ofensiva yanqui durante los últimos meses, se relacionan del modo más íntimo con la importancia del Ejército del Aire. Cada nueva base que los norteamericanos han conquistado, ha contribuido a reforzar su posición aérea e hizo concebibles simultáneamente la esperanza de haber debilitado el poderío aéreo japonés. Los círculos norteamericanos vieron, al parecer, confirmada su suposición por la reducida intervención de aviones por parte japonesa. Pero cuando la ofensiva norteamericana ha alcanzado su fase crítica con el desembarco de Bougainville y los portaaviones y acorazados norteamericanos se hallaban en una zona al alcance de las potentes bases aéreas japonesas situadas en las islas del archipiélago de Bismarck, los nipones dieron un golpe duro y aniquilador. Tal vez pueda compararse la estrategia japonesa antes de las actuales luchas con la política japonesa antes de estallar la guerra en el Asia oriental. También entonces el Japón no hizo alarde de su fuerza, sino que adoptó una actitud prudente hasta haber llegado, en su opinión, el momento oportuno para responder.—Efe.

Consecuencias de la victoria japonesa

Tokio, 9.—El hundimiento de grandes unidades enemigas por los aviadores japoneses cerca de Bougainville, no sólo constituye un golpe muy fuerte para los americanos y sus operaciones en el Suroeste del Pacífico, sino que influirá indudablemente en amplia medida la estrategia en el Océano Índico y la ofensiva contra Birmania. Esta enorme pérdida de tonelaje de guerra—se dice en los círculos autorizados de Tokio—debe tener por consecuencia un reparto completamente nuevo de las unidades enemigas en

EL EMPERADOR JAPONES recibe a Chandra Bose

Tokio, 10 (2 t.).—El Emperador ha recibido hoy en audiencia al dirigente político indio, Subhas Chandra Bose.

Declara Churchill: Seríamos dignos de vituperio si creyésemos en un próximo hundimiento alemán

El año 1944 será el más duro y, para los aliados, el más costoso en vidas humanas

Hitler tiene todavía bajo su mando 400 divisiones. Nos esperan grandes batallas

Es posible que se manifiesten nuevas formas de ataque contra la Gran Bretaña

Londres, 9.—De acuerdo con la tradición, el primer ministro, Churchill, ha sido invitado hoy a un almuerzo en el palacio municipal por el lord alcalde de Londres. Churchill pronunció su primer discurso en la ciudad desde que ha sido nombrado «ciudadano de honor» de Londres. El primer ministro iba acompañado de su esposa, el general Smuts y los principales miembros del Gobierno. El nuevo lord alcalde, sir Frank Newson Smith, Churchill y los principales huéspedes fueron escoltados hasta el salón egipcio por la guardia de honor, con petos escarlata de cuero y armadura de acero con cascos y lanzas.

Churchill fué acogido con aplausos prolongados. «Es la cuarta de nuestras fiestas anuales—empezó diciendo—a la que asisto desde el comienzo de la guerra, y me parece que todas ellas fueron como mojoneras en nuestro camino. En Noviembre de 1940, cuando nos hallábamos solos en medio de la tempestad, tuve ocasión de repetir a las naciones invadidas por los alemanes nuestro compromiso de que no abandonaríamos jamás la lucha hasta que hubieran sido liberadas. No tengo ninguna razón para modificar hoy esta declaración. En 1941 advertí al Gobierno japonés solemnemente que si entraba en guerra contra los Estados Unidos le declararíamos inmediatamente la gue-

rra. Lo hicimos. El año último, el 1942, creí un deber decirlos que no considerarais como parte de mis funciones la de liquidar el Imperio británico. No os ocultó que sigo siendo hoy de la misma opinión.

Desde nuestra última reunión en este lugar, nosotros y nuestros aliados hemos tenido un año de victorias casi ininterrumpidas en todos los frentes de guerra. Los ejércitos británicos, de los Dominios y de los Estados Unidos han expulsado de África al enemigo. Unidas las fuerzas británicas y norteamericanas han conquistado Sicilia, Cerdeña, Córcega y un tercio de Italia. Hemos pasado lo peor de la guerra submarina, que un momento pareció que era nuestro mayor peligro. Hemos infligido daños aplastantes a las ciudades alemanas, que, junto con otros golpes, pueden ser muy bien el prólogo de acontecimientos decisivos en la lucha europea. En todas estas luchas en tierra, mar y aire, la Gran Bretaña ha tenido el honor de desempeñar el mayor papel y de pagar un elevado precio.—Efe.

Los éxitos en el Pacífico y en la Europa oriental

El premier británico habla después de los éxitos obtenidos por los norteamericanos, neozelandeses y australianos en el Pacífico contra el Japón, y por los Ejércitos soviéticos en el frente oriental, una de las causas primordiales, junto con los ataques aéreos anglonorteamericanos, de la debilidad creciente de Alemania, porque «es preciso no olvidar—dijo—que no había en todo el mundo ni hubiera podido ser creado antes de varios años, un organismo militar cualquiera que hubiera podido asestar el golpe que Rusia asestó o que hubiera podido sobrevivir con las pérdidas que ha experimentado Rusia».

La Conferencia de Moscú

Todos nos hemos sentido alentados—prosiguió Churchill—por el resultado de la Conferencia de Moscú. No hay duda alguna que la plena y franca discusión entre los tres ministros de Asuntos Exteriores ha hecho sentir a nuestros amigos rusos, como jamás lo sintieron antes, que es deseo sincero de las naciones británica y norteamericana el combatir en la guerra hasta el fin en alianza leal con ellos y trabajar después con ellos sobre la base de respeto mutuo y camaradería en la reconstrucción de este mundo, atormentado y trastornado.

No he abandonado la esperanza de que en un momento y otro, será posible a los jefes de los tres Gobiernos encontrarse, porque mi experiencia en esta guerra muestra que los contactos amistosos personales entre los jefes responsables, constituyen los mejores cimientos para todos los planes de guerra o de paz. En nuestra gran alianza de treinta

y tres Estados o Gobiernos que constituyen las naciones unidas, hacemos todo lo posible por correspondencia y consulta, por mantener la armonía y para conducir una acción concertada.

El futuro de Francia

Con respecto a Francia, el primer ministro expresa su esperanza de que esta nación volverá a ser grande y su satisfacción por el crecimiento del Ejército francés en el Norte de África. «Pero—añadió—el Comité nacional francés no es el propietario, sino el depositario de los títulos de propiedad de Francia, que deben ser entregados a la nación francesa cuando recobre su libertad». (Aplausos).

No se debe esperar un hundimiento próximo en Alemania

Gran número de gentes—prosiguió—hablan como si el final de la guerra en Europa estuviera próximo. Espero que tengan razón, porque lo cierto es que cada mes que se prolonga esta guerra devastadora, hunde a la sociedad humana en profundidades cada vez más sombrías y aumenta las fatigas, duración y dificultades de la reconstrucción. Seríamos, sin embargo, insensatos y dignos de vituperio, si nos permitiéramos basar nuestros planes y nuestros actos sobre una perspectiva de hundimiento próximo en Alemania.

Existe peligro en todo lo que aparece (Continúa en la página 3)

CONFERENCIAS POLITICAS GERMANO-BULGARIAS



Recientemente el Príncipe Cirilo de Bulgaria, y el presidente del sejo búlgaro, Bojiloff, fueron recibidos por el Führer en su Cuartel general. La fotografía recoge el momento de despedirse el Príncipe Cirilo (a la izquierda) del Canciller Hitler (en el centro) y de von Ribbentrop (a la derecha), después de terminadas las conversaciones. A ver, el Príncipe ha vuelto a conferenciar, en su Cuartel general, con el jefe del Estado y el ministro de Negocios Extranjeros de Bulgaria.

Roosevelt anuncia un acuerdo de las naciones unidas para abastecer a las regiones liberadas

La concesión de la Gran Cruz del Mérito Agrícola al ministro de Agricultura

Sevilla costeará las insignias, mediante suscripción pública

Sevilla, 9.—Las insignias de la Gran Cruz del Mérito Agrícola, condecoración concedida al ministro de Agricultura, camarada Miguel Primo de Rivera, serán costeadas por suscripción pública, que ha acordado abrir la Diputación provincial, en virtud de iniciativa de su presidente, marqués de Soto-Hermoso. Ello constituye una fiel interpretación de los deseos que animan a los agricultores de Sevilla y su provincia. A esta suscripción contribuirán, además de los labradores, colonos, aparceros y obreros del campo, otros organismos y Sociedades directamente relacionados con los intereses del campo y de la ganadería, así como también elementos de la industria y el comercio y organizaciones del Partido.

«Obraremos resueltamente en un sentido político y humanitario»

No permitiremos el caos mundial después de la victoria

Washington, 9.—El Presidente Roosevelt ha pronunciado un discurso que fué difundido por la radio, con ocasión de la firma del Acuerdo de las naciones unidas sobre socorros y reconstrucción. «Aquí—dijo—en la Casa Blanca, sentados alrededor de una mesa en la histórica sala oriental, se encuentran los representantes de cuarenta y cuatro naciones, que comprenden el 80 por 100 de la raza humana, unidas ahora por un amor común a la causa de la civilización y por la resolución común de construir para el porvenir un mundo de honradez, de seguridad y de paz. Los representantes de estas cuarenta y cuatro naciones acaban de firmar un Acuerdo por el que se crea la administración de las naciones unidas de socorros y reconstrucción, llamada comúnmente U. N. R. A. Este organismo ayudará a la aplicación práctica de algunos de los altos fines enunciados en la declaración de las naciones unidas del 1.º de Enero de 1942. Después de las declaraciones de Moscú, este acuerdo muestra que estamos decididos a obrar resueltamente en esta guerra en un sentido político y humanitario con la misma seguridad que en el sentido militar. Es éste otro fuerte lazo que une a las naciones unidas para afrontar los problemas de necesidades e intereses mutuos.»

El acuerdo firmado

«El acuerdo que acabamos de firmar está basado en el preámbulo, según el cual las naciones unidas se declaran «determinadas a que inmediatamente después de la liberación de una región cualquiera, su población reciba ayuda y consuelo de sus sufrimientos, alimentos, vestidos y abrigo, ayuda en la prevención de epidemias y saneamiento general; que sean hechos los preparativos y acuerdos necesarios para el regreso de los prisioneros y exilados a sus hogares; ayuda en la reanudación de la producción agrícola e industrial que sea urgente; y restablecimiento de los servicios esenciales. Este es el preámbulo del acuerdo que acaba de ser firmado hoy aquí. Todas las naciones convienen en cooperar y tomar parte en la labor de la U. N. R. A., cada nación con arreglo a sus recursos.»

Reparto equitativo de los aprovisionamientos

El Presidente añade que es difícil darse cuenta de la amplitud y de las necesidades en los países ocupados y

crítica duramente la actuación de alemanes y japoneses en los territorios conquistados. «La responsabilidad en el alivio de los sufrimientos y miseria ocasionados por este tipo de cosas—prosiguió—debe ser puesta no por una nación individualmente, sino por todas las naciones unidas y asociadas, obrando de cierto. Ningún país puede—ni debe—intentar asumir el peso de las necesidades de socorros, sean de guerra o de cualquier otra clase. El R. R. A. es inmediata y urgente. Comenzar sus operaciones en las más fértiles regiones del mundo en productos alimenticios sería un paso hacia la dominación de las naciones que han sido devastadas. Será, pues, la región de la U. N. R. A. actuar en las regiones donde existe esa penuria».

(Continúa en la página 3)

Una declaración anglonorteamericana acerca de la guerra antisubmarina

Los alemanes hacen uso de nuevas armas submarinas y tácticas

Londres, 10 (2 t.).—Ha sido publicada simultáneamente en Londres y en Washington una declaración conjunta sobre la guerra submarina. En dicha declaración se dice:

Primero. Durante los meses de Agosto, Septiembre y Octubre, sesenta submarinos, aproximadamente, fueron destruidos. El número de submarinos destruidos en el curso de los seis meses últimos se eleva a más de 150. El resultado de los tres meses últimos es especialmente satisfactorio, porque la mayor parte de este período operaron menos submarinos y, en consecuencia, se presentaron en menor número al alcance de nuestras fuerzas aéreas y navales.

Segundo. Durante los meses de Agosto, Septiembre y Octubre fueron destruidos más submarinos que buques mercantes aliados. La proporción durante el mes de Octubre fué más satisfactoria que en cualquier período anterior. Nuestras pérdidas de tonelaje, por todos motivos, en el mes de Octubre, fueron las más bajas

sufridas en un mes, desde el comienzo de la guerra, con excepción de un solo mes. Tercero. Las pérdidas de tonelaje mercante a consecuencia de la acción submarina, en el curso de los tres últimos meses, fué menor de la mitad del tonelaje mercante perdido durante los tres meses anteriores, a pesar de que el número de buques mercantes aumentó.

Cuarto. Los alemanes hacen uso de nuevas armas submarinas y tácticas. Así, nosotros hemos de hacer frente a una situación variable. La batalla prosigue con toda intensidad. La destrucción de 150 submarinos representa asimismo la pérdida de 6.000 tripulantes durante un período de seis meses, suponiendo que cada sumergible esté tripulado por cuarenta hombres.

Durante los cuatro años de la última guerra, los aliados hundieron solamente 307 submarinos, en tanto que en los cuatro años que dura la guerra actual, han destruido al enemigo 700 u 800 sumergibles. Esta victoria de los aliados en uno de los

más importantes teatros de la guerra, explica, quizá, por qué Hitler no ha mencionado en su último discurso la amenaza submarina.—Efe.

Siete barcos alemanes hundidos en el Mediterráneo

Londres, 10 (2 t.).—Los submarinos británicos—se anuncia oficialmente—han hundido otros siete barcos alemanes en el Mediterráneo. Añade el comunicado que, además, fueron probablemente hundidos otros tres barcos y gravemente averiados seis unidades más.—Efe.

ATAQUE AEREO al O. de Alemania

Londres, 10 (2 t.).—Comunicado del ministerio del Aire: Aviones «Mosquito» del servicio de bombardeo atacaron anoche objetivos del Oeste de Alemania. Han sido atacados por nuestros cazas, en vuelo de reconocimiento ofensivo, diversos aeródromos de Francia y Bélgica. No ha regresado uno de nuestros cazas.

UNA impresión perfecta observará V. en todos los trabajos hechos en la imprenta de EL ADELANTADO